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Aos trinta e um do mês de julho de dois mil e dezenove, às nove horas e trinta minutos, 1 

no Auditório do campus Nilópolis IFRJ localizado no município de Nilópolis, deu-se 2 
início à 4ª Reunião Extraordinária do Conselho Superior do IFRJ e 1ª Reunião 3 
Extraordinária do Colégio de Dirigentes, sob a presidência do Magnífico Reitor Rafael 4 
Barreto Almada. Estiveram presentes todos os dirigentes com exceção do campus Niterói, 5 

secretária do ColDir Amanda Carlou e os conselheiros: Eduardo Antônio Modena 6 
(Representante Suplente do MEC), Elisa Suzana Carneiro Poças (Representante Titular 7 
dos Diretores-Gerais), Tiago Giannerini da Costa (Representante Titular dos Diretores 8 
Gerais), Aldembar Andrade Sarmento (Representante Titular Diretores-Gerais), Márcio 9 
Franklin Oliveira (Representante Suplente  Diretores-Gerais) Helton Rodrigo de Souza 10 

Sereno (Representante Titular Docente), Danilo Spínola Caruso (Representante Suplente 11 
Docente), Marco Aurélio Passos Louzada (Representante Titular Docente), Eládio 12 
Bandeira de Lima Filho (Representante Titular Técnicos-Administrativos), Otávio 13 
Pereira Carneiro (Representante Suplente Técnicos-Administrativos), André Vicente 14 

Tobias (Representante Titular Técnicos-Administrativos), Fernando Rocha Beserra 15 
(Representante Titular Técnicos-Administrativos), Gabriela Freitas de Andrade 16 
(Representante Titular Discentes), Paulo Borges Mathias da Costa (Representante Titular 17 
Discentes) e Irinéia de Souza (Representante Titular Discentes). O Presidente deu início 18 

à reunião comunicando que irá à Brasília amanhã para participar da Reunião 19 

Extraordinária, nos dias 31 de julho e 1º de agosto de 2019 convocada pelo Conselho 20 
Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e 21 

Tecnológica (CONIF), localizada em Brasília, com o intuito de estudar o Programa 22 
Future-se, pois tanto os reitores quanto o cidadão possuem dúvidas sobre o mesmo. Com 23 
isso, o Presidente decidiu marcar esta reunião ampliada com toda a Comunidade do 24 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio de Janeiro – IFRJ incluindo 25 
Colégio de Dirigentes – ColDir e Conselho Superior - ConSup para realizar uma 26 

discussão democrática para conhecer, avaliar os objetivos do Programa. Sendo assim, o 27 
Presidente sugeriu abrir para as discussões com a proposta de qualquer pessoa falar por 5 28 

minutos, limitando duas intervenções por inscrição e realizar as devidas ponderações ao 29 
longo da reunião.  A Comunidade reivindicou que 5 (cinco) minutos será muito extenso, 30 

logo o Presidente sugeriu 3 (três) minutos de fala para cada pessoa com possibilidade de 31 
3 (três) intervenções.  Todos concordaram.  Antes de iniciar as discussões, o Presidente 32 
leu o documento (anexo I) que foi gerado pelo Instituto Federal de Educação, Ciência e 33 
Tecnologia do Rio de Janeiro –IFRJ, Centro Federal de Educação Tecnológica Celso 34 

Suckow da Fonseca – CEFET, Colégio Pedro II, Instituto Federal Fluminense – IFF, 35 
Universidade Federal Fluminense - UFF, Universidade Federal do Rio de Janeiro - UFRJ, 36 
Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro – UFRRJ e Universidade Federal do Estado 37 
do Rio de Janeiro – Unirio sobre a elaboração do documento e consulta pública realizada 38 
do Programa Future-se. O Conselheiro Danilo Spínola propôs aos conselheiros presentes 39 
do Conselho Superior que votem para o IFRJ não aderir ao Programa Future-se e tente 40 
reverter a situação.  O Pró-Reitor de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação Rodney 41 
solicitou que incluísse seu discurso na íntegra (anexo II). O Presidente salientou que a 42 

crítica que o IFRJ identifica no Programa Future-se é a falta de clareza na sua definição.  43 

Várias pessoas presentes proferiram suas opiniões e posicionamentos sobre o programa 44 
em debate. Foi dada a oportunidade de livre expressão para todos que assim desejaram. 45 
Ao final, o Presidente pontuou que a Reitoria não tem que ter posicionamento neste 46 
momento, pois isso se constrói com toda a Comunidade de forma democrática; como está 47 

acontecendo neste momento.  O Presidente ressaltou que irá ser feito um documento de 48 
análise jurídica; constitucional sobre o Programa Future-se para ser encaminhado ao 49 

CONIF. Além da proposta do Conselheiro Danilo Spínola, o Presidente relembrou a 50 
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proposta feita pela Comunidade de interessados das representações do IFRJ (Conselho 51 

Superior, estudantes, 1 (um) servidor e Sindicato) comporem uma comissão com o intuito 52 
de elaborar um documento que verse sobre a rejeição do Programa Future-se com o prazo 53 
de entrega para o dia 07/08/2019 (anexo III). O presidente ressaltou que o assunto sobre 54 
o Programa será exposto nas próximas visitações realizadas pelo Reitor nos campi no 2º 55 

semestre de 2019; podendo ser ampliada para a Comunidade Externa. O presidente 56 
recordou sobre a eleição para o novo mandato para o Conselho Superior para o período 57 
de 2019-2021.  Depois disso, o presidente encerrou a reunião às doze horas e vinte e 58 
quatro minutos, agradeceu a presença de todos, e nada mais havendo a ser tratado, eu, 59 
Alessandra Ninck, secretária do Conselho Superior do IFRJ, encerro a presente ata, que 60 

seguirá assinada por mim e pelo presidente. 61 


